

Geschäftssitzung

Objekttyp: **Chapter**

Zeitschrift: **Eclogae Geologicae Helvetiae**

Band (Jahr): **68 (1975)**

Heft 3

PDF erstellt am: **26.09.2024**

Nutzungsbedingungen

Die ETH-Bibliothek ist Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Inhalten der Zeitschriften. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern.

Die auf der Plattform e-periodica veröffentlichten Dokumente stehen für nicht-kommerzielle Zwecke in Lehre und Forschung sowie für die private Nutzung frei zur Verfügung. Einzelne Dateien oder Ausdrucke aus diesem Angebot können zusammen mit diesen Nutzungsbedingungen und den korrekten Herkunftsbezeichnungen weitergegeben werden.

Das Veröffentlichen von Bildern in Print- und Online-Publikationen ist nur mit vorheriger Genehmigung der Rechteinhaber erlaubt. Die systematische Speicherung von Teilen des elektronischen Angebots auf anderen Servern bedarf ebenfalls des schriftlichen Einverständnisses der Rechteinhaber.

Haftungsausschluss

Alle Angaben erfolgen ohne Gewähr für Vollständigkeit oder Richtigkeit. Es wird keine Haftung übernommen für Schäden durch die Verwendung von Informationen aus diesem Online-Angebot oder durch das Fehlen von Informationen. Dies gilt auch für Inhalte Dritter, die über dieses Angebot zugänglich sind.

Als ordentliche Mitglieder wurden aufgenommen: E. Boller (Adliswil), R. Bühler (Strengelbach), H. Burger (Luzern), H. Bürgisser (Erlenbach ZH), L. Chaix (Genf), A. Chiarini (Adlikon), R. Chiarini (Zürich), Dr. H. Fischer (Ettingen), E. Hofstetter (Aarau), B. Huber (Zürich), G. Kahn (Zürich), Frau E. Löw (Reinach), V. Masciadri (Canzo, Italien), F. Rizzati (Canzo, Italien), R. Ruepp (Anwil), B. Schmid (Uetikon), S. Soliva (Rothrist), D. Trümpy (Küsnacht) und das Geologisch-Paläontologische Institut der Universität Tübingen (Bad.-Württ.). Im Berichtsjahr verlor unsere Gesellschaft ihr langjähriges Mitglied Prof. Dr. R. F. Rutsch (13. Juni 1975). Er wurde 1926 in die Gesellschaft aufgenommen. Mit dem vielseitigen und umsichtigen Stratigraphen R. F. Rutsch hat unsere Gesellschaft einen kritisch wachsamem Berater und stets anregenden Gesprächspartner verloren. Der Nachruf ist für das Bulletin der Vereinigung Schweizerischer Petroleum-Geologen und Ingenieure vorgesehen.

Zürich, im Juli 1975

K. A. HÜNERMANN, Präsident

B. Geschäftssitzung

Die Geschäftssitzung der 54. Jahresversammlung der Schweizerischen Paläontologischen Gesellschaft fand am 19. April 1975 mittags im Restaurant Tiger in Solothurn statt. 36 Mitglieder waren anwesend. Mit dem Jahresbericht des Vorstandes orientierte der Präsident über die laufenden Geschäfte. Der Sekretär-Kassier legte die Jahresrechnung vor, die mit dem 31. 12. 1974 abschloss. Bis dahin betrug der durch die SNG ausgehändigte Bundesbeitrag als Druckkostenzuschuss zum Jahresbericht Fr. 4300.– gegenüber vom Vorstand beantragten Fr. 14000.–. Unsere im 53. Jahresbericht geäußerte Besorgnis hat sich also vollumfänglich bewahrheitet. Mit dem vorhandenen Geld war der umfangreiche 52. Jahresbericht nicht zu finanzieren. Die wohlwollende und grosszügige Hilfsbereitschaft des Zentralvorstandes der SNG versetzte uns in die Lage, zur Solothurner Tagung eine ausgeglichene Rechnung vorlegen zu können.

Am 16. Dezember 1974 wurde der von P. Jung redigierte 53. Bericht der Schweizerischen Paläontologischen Gesellschaft als Teil von Heft 3 des 67. Bandes der *Eclogae geologicae Helvetiae* ausgeliefert. Er enthält vier Beiträge und umfasst 41 Seiten, 8 Tafeln und 8 Textfiguren. Dieser bescheidene Umfang ist als direkte Folge der allgemeinen finanziellen Verknappung aufzufassen. Leider sind wir gezwungen, in Zukunft wesentliche Beiträge an die Druckkosten von den Autoren zu verlangen.

Nach dem Bericht der Rechnungsrevisoren wurde der Vorstand einstimmig entlastet. Für das neue Geschäftsjahr wurden die Herren W. Haas und R. Panchaud als Rechnungsrevisoren gewählt.

Nach den neuen Statuten der SNG sind jeweils mehrere Gesellschaften, Kommissionen und Komitees zu einer Sektion zusammengefasst. Unsere Gesellschaft ist in der Sektion 3: «Erdwissenschaften» untergebracht. Die SPG muss ab 1976 durch ein auf mindestens 2 Jahre gewähltes Mitglied in der Sektion vertreten sein. Die Wahl fiel auf K. A. Hünermann. Ebenfalls infolge der inkraftgesetzten neuen Statuten der SNG ist

jedes Mitglied der SPG *durch die Gesellschaft* auch Mitglied der SNG. Deshalb muss unsere Gesellschaft pro Mitglied einen Jahresbeitrag an die SNG zahlen, der mittlerweile auf Fr. 4.– festgesetzt worden ist. Daher beantragte der Vorstand eine Erhöhung des Jahresbeitrages für 1976 auf Fr. 27.–. Die Versammlung beschloss mit überwältigender Mehrheit eine Erhöhung des Beitrages auf Fr. 30.–!

Abschliessend wurde über die nächsten Tagungsorte berichtet. Die 155. Jahresversammlung der Schweizerischen Naturforschenden Gesellschaft findet vom 3. bis 5. Oktober in Aarau statt. Die sehr verlockende, grosszügige Einladung unseres Mitgliedes G. Achermann, die 55. Hauptversammlung in Canzo bei Como abzuhalten, wurde von der Versammlung freudig angenommen. Das setzt jedoch ein zweitägiges Treffen voraus. Die Vorbereitungen dazu haben bereits vor der Solothurner Tagung begonnen.

H. SCHAEFER, Sekretär

K. A. HÜNERMANN, Präsident